
顺其自然
才是唯一的答案

这个冬天对中国足球来说格外

寒冷。 除了已经退出职业联赛的九家

俱乐部， 辽足等球队依然前途难料。

随着大量俱乐部退出 ，200多名球员

即将失业，他们的生计令人担忧。 不

过，据新华社报道，中国足协计划为

俱乐部破产后，被裁的球员提供免费

的教练培训。

为失业球员提供教练培训

此前， 有九家俱乐部没有提交工

资确认表，退出了中国足坛，分别是中

甲的上海申鑫、 广东华南虎、 四川隆

发，中乙的南京沙叶、福建天信、大连

千兆、银川贺兰山、延边北国、吉林百

嘉。 此外，辽足、保定英利易通等俱乐

部因工资确认表存在异议， 依然有退

出的危险。

随着众多俱乐部解散，大量的球员

将面临失业，他们中很多人上赛季就遭

遇欠薪，生计成了严重的问题。 他们的

未来怎么办，受到了外界越来越多的关

注。据新华社报道，足协人士透露，中国

足协计划为那些因俱乐部破产而失业

的球员提供免费的教练培训计划。

足协人士表示：“解散俱乐部的球

员并不是都能找到工作， 但作为中国

足球行业的管理机构， 中国足协必须

帮助他们。 我们计划为他们提供免费

的教练培训计划， 希望他们能走上教

练岗位，弥补国内教练行业的空缺。 ”

目前，中国国内各级联赛因新冠肺

炎疫情而推迟。 如今，大量失业的球员

如果愿意继续从事足球运动，那么选择

成为一名教练或许是不错的决定。

通过“线上听证”处理争议

此外，受国内疫情影响，中国足协

有可能通过“线上听证”的形式，来处

理一些俱乐部的薪酬发放争议问题。

中国足协此前已向五家俱乐部发

去通知，分别是辽宁、淄博蹴鞠、保定

英利易通、云南昆陆以及湖南湘涛。索

要人员薪酬发放争议问题的相关资

料，截止日期为2月28日。 在这份名单

当中， 并未出现一直被外界报道多次

受足协询问的天津天海队。 由于收集

整理资料、 核实调查问题还需要时

间，因此在转会窗口关闭之际 ，足协

不会对俱乐部准入结果、各级联赛准

入名额归属等问题作出最终决断。

外界可能认为此次通知相当于

给这五家俱乐部发出“最后通牒”，实

际上足协此举是为了各级职业联赛

能持续、健康地发展。 比如说要求俱

乐部提供银行保函，就是希望银行能

配合足协维护俱乐部人员的合法劳

动权益，确保其薪酬发放如期如约。

若俱乐部交齐资料后仍存争议

问题，中国足协将通过“线上听证”的

形式，严肃、耐心地处理相关争议问

题。 而考虑到各级俱乐部面临的各种

实际问题，足协之前已向国际足联申

请增开国际转会窗。刘若钒曾被徐根宝重点“照顾”
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2019年，对于刘若钒来说，这注定不是一帆风顺的一
年。从年初在国奥集训受伤，回到申花继续养伤，随后去国
奥集训又受伤，两次伤病让他几乎没有多少正式比赛而
言。新赛季到来，泰达正好需要一个年轻的边路球员，而他
自己也想出去走走，于是一拍即合，申花和泰达很快就达
成了协议，他得到了前往泰达踢球的机会。对他来说，这是
崭新的一个赛季，“新赛季，我肯定要拿出自己好的表现，
无论我在哪里，我都要好好踢球，最重要的是，远离伤病。
泰达也是中超老牌强队，竞争也激烈，我希望我可以站稳
脚跟，获得更多的出场时间。”

2019年，对于刘若钒来说，或许遭遇了“水逆之年”，3
月份的国奥集训，刘若钒本年想好好备战，参加奥运会第
一阶段的预选赛，但是受伤让他无缘比赛，这一度让他很
伤心，随后返回申花养伤，但是因为伤病没有痊愈，他只能
苦苦等待比赛机会。好不容易伤好了之后，国奥在黄石集
训期间，他又在和越南的比赛中受伤下场。连续的伤病让
他缺席了很多俱乐部比赛，所幸，他在最后时刻搭上了奥
运会第二阶段预选赛的末班车。

回到申花之后，刘若钒在训练中表现非常不错，在海
口的训练，他有进球和助攻收获，但是随后的迪拜训练，刘
若钒的表现稍微有点下滑。正好这个时候，泰达和申花商
量，希望可以租借一个年轻的边路球员，而刘若钒也有到
其他俱乐部踢球的想法，于是，刘若钒就前往泰达踢球。

新赛季，对刘若钒来说，最大的目的就是打上比赛，
作为年轻球员，他需要依靠比赛来维持状态，提升个人能
力，而新赛季的申花，前场球员还是比较多，莫雷诺、沙拉
维、曹 定、金信煜，尤其是两个边路，曹 定和沙拉维都
是个人能力相当出色的球员，新赛季留在申花，虽然球队

是三线作战，但是刘若钒能够获得的机会并不
是很多，因此，刘若钒前往泰达踢球也有一定的
道理。“前往泰达，我就希望能够把每一堂训练
课做好，然后打好每一场比赛，不辜负主教练对
我的希望，希望能够在整体上帮助球队，帮助泰
达取得更好的成绩。至于个人目标，我并不会刻
意要求自己在新赛季打进多少球，还是顺其自
然，帮助到球队就好。”

泰达在刘若钒加盟公告中表示，经与上
海绿地申花足球俱乐部友好协商，球
员刘若钒正式租借加盟天津泰达足
球俱乐部，合同期为一年。
刘若钒1999年1月28日
出生于四川省南充
市。司职前锋的他，
是1999/2000年龄段
国内球员中当之无
愧的佼佼者。同时作
为一名锋线球员，刘若钒的个人能力十分全面，速度、技术
和意识俱佳，自出道以来一直是各级国字号球队的主力球
员。希望在新赛季，刘若钒能够在赛场上充分发挥自己的
天赋与能力，并同全体队员一道为了天津泰达队在2020赛
季再创佳绩而拼搏。

对于刘若钒来说，新赛季首要目标就是避免伤病，然
后就是打好比赛，帮助泰达取得好成绩，而这和泰达在官
宣中对他的目标希望完全契合。“既然现在离开申花去了
泰达，就在泰达好好表现，不能辜负任何人对我的信任，
好好踢球，把握机会。”刘若钒说。

特约记者 翰林

在中超，施蒂利克调教年轻球员
堪称一绝，这位曾经执教过德国国青
的教练，对于有潜质的年轻球员有着
超乎常人的敏锐嗅觉。2017赛季，施蒂
利克刚刚接手泰达，就对杨立瑜青睐
有加，不仅让他踢上了主力，而且一踢
就是全场比赛。那个赛季，很多教练都
把U23球员当成走过场的角色，而施
蒂利克拒绝这么做。
在杨立瑜投奔恒大之后，泰达面

临着重新选择U23首发球员的情况。
这一次，施蒂利克在众多候选人中看
上了杨帆，当时这笔引援让人相当惊
讶。老帅后来说，当时自己注意到了杨
帆出众的身体条件，而且他的战术执
行力很强，这些都可以帮助他踢上比
赛。经历了两个赛季的锻炼后，杨帆以
国脚的身份加盟了国安，施蒂利克点
拨年轻人的功力可见一斑。
新赛季开始前，施蒂利克又到了

必须重新选择U23首发球员的时候
了。尽管队中有谢维军等适龄球员，
但老帅心中还是有些不太放心，一
方面他希望可以增加队中U23球员
的人数，另外一方面更希望有一名

实力出众的年轻人，至少在场上不
能拖后腿。
在这种情况下，刘若钒和胡靖航

一同进入了泰达的视野，最终在经过
运作之后，前者来到了天津。“我和杨
立瑜聊过，他是我的小学同学。他说泰
达的氛围也非常好，来这里会得到很
多经验，他给了我很大的信心，说这边
非常不错。此前荣昊也跟我说过，泰达
是一个非常出色的俱乐部，大家在场
上战术执行能力都很强，来这儿踢球
的话不会觉得非常困难，也会获得不
少的机会。”

在抵达曼谷之后，施蒂利克并没
有找刘若钒单独谈话，只是在训练开
始前这样介绍，“我们迎来了一名很
出色的年轻球员，大家也都知道他的
名字，希望新赛季他可以给球队带来
帮助。”
刘若钒能否被委以重任？施蒂利

克也在观察，他需要通过训练来看看
这个年轻人的表现，包括他的训练态
度。关于刘若钒在场内和场外的情
况，施蒂利克也知道一些，在老帅看
来，年轻人表现有起伏是正常的，发
挥不好也没关系，但前提是必须要有
上进心。通过两周的训练，刘若钒还

是给球队所有人留下了比较好的印
象，尤其他在中前场的作用，恰恰是
球队所需要的。

在泰达俱乐部的官宣公告中，有
一段这样的文字，“他个人能力全面，
速度、技术、意识俱佳，自出道以来一
直是各级国字号球队的主力球员。”
在中前场，刘若钒的确非常有特点，
对比队中的其他U23球员，他的能力
也非常突出，但想要踢上主力，恐怕
并没有那么容易，在泰达队，他同样
需要面临竞争。

刘若钒最大的竞争对手恐怕还
是即将加盟球队的曹阳正，这位来自
秘鲁联赛的小伙子正在办理归化手
续，预计将在夏窗时候加盟。在南美
长大，身材矮小的曹阳正具备了很好
的速度和技术优势，而且泰达方面是
把他作为中场核心来培养的。

因此，刘若钒必须要更加努力才
行，泰达虽然只是他的跳板，但高度
却完全掌握在他的手中。“虽然是从
申花过来的，但是来这里并不意味着
你能踢上球，还是要跟队里面的人竞
争，一切都要靠自己。我的冬训状态
非常好，我觉得我已经做好这种准备
了。”刘若钒表示。

本周三，天津泰达正式官宣，刘若钒以租借形式加盟球队。这是一笔三方都是
赢家的转会：泰达阵容找到了一个合适的U23球员，申花为年轻球员铺设了一条
很好的发展之路，至于刘若钒，在点石成金的施蒂利克手下踢球，或许是这个阶段
他最好的选择。

特约记者 郑帅

———刘若钒谈暂别申花的追求

最大竞争对手是秘鲁华裔曹阳正
荣昊和杨立瑜给了刘若钒信心———

足协两大措施应对危机
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